

Kommt auch der Kanzler zum Geburtstag?

Lüneburg (mh). Eine Kleingartenkolonie bereitet sich auf einen großen Geburtstag vor. Die Lüneburger Gartenkolonie Brauerteich feiert Samstag und Sonntag, 9. und 10. Juli, ihren 75. Geburtstag.

„Wir erwarten viele und vor allem auch prominente Gäste“, verrät **Jochen Nawrot**, Vorsitzender des Kleingartenvereins Brauerteich.

„Zugesagt hat neben Oberbürgermeister Ulrich Mädege und Niedersachsens Ex-Ministerpräsidenten Sigmar Gabriel auch Bundeskanzler Gerhard Schröder. Fragt sich nur, ob der Kanzler wirklich kommt“, so Nawrot. Auch im Bundeskanzleramt konnte man auf Nachfrage der *Lünepost* noch nicht sagen, ob Schröder am Sonntag Zeit findet. Egal, welche Promis kommen, die Brauerteich-Kleingärtner bereiten sich intensiv auf den Geburtstag der ältesten Kolonie Lüneburgs vor: Die Gärten werden geschmückt und herausgeputzt.

191 Parzellen unterschiedlicher Größen zählt Brauerteich. Die sind sogar alle belegt. „Wir sind in Lüneburg der einzige Verein, der eine Warteliste hat“, freut sich Nawrot. Kleingärtner verschiedenster Nationen und jeden Alters sind im Brauerteich vertreten. „Seit Beginn meiner Zeit als Vorsitzender im September 2004 lief nicht alles immer so glatt“, resümiert der 62-Jährige. „Im Frühjahr gab es viele Brände, wir mussten 19 Einbrüche verzeichnen“, erzählt



Kanzler Gerhard Schröder hat zugesagt, so Vorsitzender Nawrot.

eigenen Garten trifft.“

Am Geburtstag ist auch Zeit für den Blick zurück: Die Kolonie Brauerteich wurde 1930 von den Gartenfreunden August Kloock und August Wahmke gegründet und hieß ursprünglich „Sorgenfrei“. 1932 wurde sie in „Wilhelmshöhe“ umbenannt, ein Jahr später in „Brauerteich“. „Brauerteich deswegen, weil die Lüneburger Kronenbrauerei im Winter in den Teichen das Eis für die Kühlung brach“, weiß Nawrot.

Etlche Male gewann die Kleingartenkolonie in den vergangenen 75 Jahren bei der Prämierung der Gärten durch die Stadt Lüneburg die Goldmedaille.

„Wir werden versuchen, weiter eine schöne und erfolgreiche Gartenkolonie zu bleiben“, versichert der Kleingarten-Chef Nawrot, der für seine Gartenfreunde noch eine ganz besondere eine Überraschung bereithält ...

der gelernte Gartenbaumeister. Viel Wert legt Nawrot auf die Nachwuchs-Arbeit. „Wir haben eine Schreberjugend, die sich einmal in der Woche in einem



Jochen Nawrot, Chef des Lüneburger Kleingartenvereins Brauerteich, bereitet alles für den 75. Geburtstag vor. Sogar Bundeskanzler Schröder hat sein Kommen angekündigt.

Fotos: mh (2), A



Jochen Nawrot ist stolz auf diese Schrebergärtnerin: Edith Soetbeer hat erst vor einem halben Jahr einen Garten im Brauerteich übernommen und schon ein Obst- und Gemüseparadies gezaubert.

DAS JUBILÄUMSPROGRAMM

Samstag, 9. Juli

- **8–12 Uhr:** Flohmarkt für Groß und Klein
- **12.30 Uhr:** Umzug des Edelstörfer Spielmannszuges von der Stöteroggestraße zum Vereinsheim
- **ab 13 Uhr:** Schreberjugend Brauerteich/Pferdeteich präsentieren sich, ausländische Gartenfreunde bieten Spezialitäten an
- **14 Uhr:** Fahrradschau; Kinder bis 14 Jahre stellen ihre mit Blumen geschmückten Fahrräder und Handwagen vor
- **14–16 Uhr:** Kinderfest mit Spielstationen, Hüpfburg, viel Spaß und tollen Preisen

- **14.30 Uhr:** Kaffee- und Kuchenverkauf im Festzelt
- **15 Uhr:** Umzug Spielmannszug durch die Gärten; anschließend Preisverleihung für die schönsten Fahrräder und Handwagen
- **ab 19 Uhr:** Musik und Tanz mit Live-Band; Tombola

Sonntag, 9. Juli

- **9 Uhr:** Sonntagandacht im Garten
- **10 Uhr:** Frühschoppen, u. a. mit prominenten Gästen; anschließend Ehrung
- **15 Uhr:** Gemütliches Zusammensein auf dem Festplatz